

Est de la RDC : création d'une force régionale pour combattre "les forces négatives"

@rib News, 21/04/2022 - Source Agence Anadolu - A l'issue d'un mini-sommet tenu sous la présidence de Uhuru Kenyatta, chef de l'Etat kenyan et président en exercice de la Communauté des Etats d'Afrique de l'Est (CAE). Un sommet régional organisé jeudi à Nairobi sous la présidence du chef de l'Etat kenyan et président en exercice de la Communauté des Etats d'Afrique de l'Est (CAE) Uhuru Kenyatta, a décidé de mettre sur pied une « force régionale pour combattre les forces négatives » opérant à l'est de la RDC, a-t-on appris dans un communiqué du sommet publié sous la présidence kenyane.

Les participants conviennent de faciliter la mise en place et le déploiement urgent d'une force armée pour combattre les groupes armés dans l'est de la RDC », lit-on dans le communiqué.

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});

Bien plus, poursuit le texte, « un processus politique sera engagé sous la direction du président Uhuru Kenyatta pour faciliter les consultations entre la RDC et les groupes armés locaux ». Outre le chef de l'Etat du Kenya, Uhuru Kenyatta, ce sommet a connu la participation des présidents de la RDC (Félix Tshisekedi), du Burundi (Evariste Ndayishimiye) et de l'Ouganda (Yoweri Museveni). Le président rwandais, Paul Kagame s'est fait représenter par son ministre des Affaires étrangères Vincent Biruta. Evoquant les groupes armés étrangers actifs à l'est de la RDC, ils les ont exhortés à retourner sans condition et immédiatement dans leurs pays d'origine », sans quoi ils seront considérés comme des forces négatives et combattus militairement ». Les participants au sommet ont également décidé de poursuivre les échanges prochainement avec la « la participation, avec statut d'observateurs, du Secrétaire général de l'Onu, du président de la Commission de l'UA, du secrétaire général de la conférence internationale pour la région des grands lacs (CIRGL), du secrétaire général de la Communauté d'Afrique de l'Est, CAE, ». Ils ont également recommandé d'autres interlocuteurs bilatéraux, notamment les Etats-Unis, la France avec statut d'observateurs. Ce mini-sommet régional sur la sécurité est organisé dix jours après l'adhésion formelle de la RDC à l'EAC. Tous les 5 pays au mini-sommet de Nairobi sont membres de la Communauté des Etats d'Afrique de l'Est (CAE). C'est le 8 mars que la RDC a rejoint ce bloc régional auquel s'ajoute aussi le Sud-Soudan. Pour rappel, plus de 100 groupes armés sont actifs dans l'est de la RDC, depuis plusieurs décennies. L'armée congolaise menait depuis plusieurs mois des combats contre ces groupes armés, sans parvenir à stabiliser la région jusqu'à présent.

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});